
楊先生：相信李家超的管治能力沒問題，支持他做下一屆行政長官，相
信李家超若當選，社會氣氛會好些。自己原本從事餐飲行業，但受疫情
影響，現在等同是「半退休狀態」，所以我都關注李家超參選政綱中的
民生部分，希望他一旦當選，可以解決住屋緊張、失業率高企等問題。

朱先生：一定支持李家超擔任新一任行政長官。李家超以往作風夠強
硬，若他當選相信能令到香港社會平穩下來。我最希望李家超能搞好
香港的民生、經濟，最重要就是社會穩定，沒有穩定的話，社會就無
法發展。

羅先生：支持李家超擔任下一屆行政長官。李家超給人感覺比較正面，
了解到李家超的參選政綱中關注香港的經濟、民生，很認同他的想法，
希望他一旦當選，可以兌現他的承諾。

羅太太：從各個新聞媒體上了解到李家超，感覺他是個好人。我對李家
超印象好好，如果他順利當選，希望盡快能讓香港與內地恢復正常通
關，自己好想去內地旅遊，很長時間沒去了。

街坊支持 盼改善經濟民生

港研會於4月29日至5月3日展開隨機抽樣
電話訪問，成功訪問了1,045名18歲或以

上市民，以了解市民對特首選舉有關議題的意
見。調查結果顯示，共有七成二受訪者表示「非
常認同」及「比較認同」李家超提出的整體政
綱，表示「非常不認同」及「不太認同」的則共
佔兩成四，而表示「不知道/很難說」及「無
意見」的則共佔不足半成，該會認為，多數市民
對李家超提出的政綱反應正面，相信有助建立市
民對新一屆特區政府及「一國兩制」的信心。

67%民意支持任特首
在李家超提出的核心政策中，受訪者對「公

屋提前上樓計劃」的反應最為正面，認同比例
達七成四，隨後依次為「為政府指定工作定下
目標並訂立關鍵績效指標」、「設立北部都會
區發展統籌部門」及「提出解決跨代貧窮試驗
計劃」，認同比例均在七成以上。
被問及「如果明天是特首選舉」，受訪者會
否支持李家超出任下任特首時，共有六成七表示
「非常支持」及「比較支持」，選擇「非常不支
持」及「不太支持」的合共佔兩成四，而表示
「不知道/很難說」及「無意見」的僅佔9%。

特首十標準全部正值
按特首十項標準，市民對李家超評價全部正

面。調查問到社會上認為特首需要具備的十項
標準，並請受訪者對李家超進行評價。結果顯
示，受訪者對全部標準的評價淨值均呈正值，
反映多數市民對李家超的評價皆為正面。
其中，受訪者對「得到中央信任」的淨值為

正42%、「愛國愛港」的淨值為正39%，「推
動香港融入國家發展大局」的淨值則為正
35%，而上述三者皆有逾六成受訪者給予「非
常高」及「比較高」的評價。
至於市民盼下一任特首優先處理哪些問題，

有31%受訪者認為新一任特首最需要處理「土
地及房屋」問題，佔比最多，其後依次為「社會
和諧」「政府管治」「扶貧安老助弱」「疫情防
控」「經濟轉型」及「教育」，而表示「其他」
和「不知道/很難說/無意見」的則各佔7%。
港研會負責人呼籲李家超把握機會，積極與市

民、選委及各界人士溝通，闡述自己的施政理念
及政綱，同時細心聆聽市民及各行各業的意見，
進一步深化政綱，一旦當選，應改革政府管治系
統，以回應社會的訴求，爭取更廣泛的支持。

◆責任編輯：陳竹新 ◆版面設計：房雍

A3 第 六 屆 行政長官選舉
20222022年年55月月55日日（（星期四星期四））

2022年5月5日（星期四）

2022年5月5日（星期四）

「提前上樓」最正面 土地房屋最急迫
72%市民認同李家超政綱 冀改革政府管治回應訴求

香港文匯報訊 選管會主席馮驊昨日聯
同政制及內地事務局局長曾國衞，委員
陸貽信及石丹理，與選舉主任楊家雄到
設於會議展覽中心的主投票站及中央點
票站，視察工作人員為2022年行政長官
選舉投票日的工作進行實習和模擬情景
演練。馮驊表示，選管會於投票日會密
切監察整個選舉的進行，並竭盡所能，
致力確保是次選舉在公開、公正及誠實
的情況下進行。
選舉事務處已為投票站和點票站工作人

員舉行多場訓練，向他們講解投票和點票
程序，並透過實習和模擬情景演練，讓工
作人員熟習工作流程及了解遇上突發情況
時的應變方法。馮驊昨日表示，2022年

行政長官選舉大部分的籌備工作已經接近
完成，工作人員會繼續努力，確保選舉順
利及有效率地進行，並呼籲選委在投票日
踴躍投票。

危管會密切監察處理事故
昨日下午，馮驊還主持了危機管理委員

會首次會議。他表示，選管會和各有關政
策局及部門正積極籌備選舉工作，做好安
全預案和應變計劃，為即將於周日（8
日）舉行的2022年行政長官選舉中可能
出現的各種情況作準備。
在投票日，危機管理委員會將會協助選

管會密切監察選舉的進行，並處理因不同
事故而令選舉受影響的情況。

特首選舉籌備幾近完成
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李家超提出的政綱，你是否認同？

選項

提出為政府指定工作定下目標，訂立
「關鍵績效指標」（KPI）

提出公屋申請者可考慮在屋邨配套未
完成前提早約1年上樓

提出設立「北部都會區」發展統籌部
門

提出解決跨代貧窮試驗計劃，為1,000
名住劏房初中生提供培訓及活動

整體政綱

非常認同

38%

38%

39%

36%

38%

比較認同

33%

36%

31%

34%

34%

不太認同

13%

12%

15%

15%

13%
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12%

11%

10%

11%
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無意見
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◆選管會主席馮驊和政制及內地事務局局長曾國衞昨日巡視會展
的點票站，工作人員正進行實習和模擬情景演練。

香港文匯報訊（記者鄭治祖）香港特區第六屆
行政長官選舉候選人李家超昨日在社交平台發文介
紹其長者福利政策，強調要檢討疫情下凸顯的院舍
問題，讓合資格長者領取高額津貼，促進居家安
老。
李家超在帖文中表示，第五波疫情凸顯了院舍環
境欠佳和人手緊絀等問題，完善社區安老配套、解
決護理員不足和老年貧窮等議題，已納入政綱中作
為重點政策。他介紹了政綱中的有關內容，表示要
推動提升院舍環境、標準和供應方案，「例如研究
利用綠化地帶，提供土地興建更多長者院舍；同時
檢討人手不足的問題，改善照顧員工和長者的比
例。」

主張增援居家安老
在促進居家安老方面，李家超主張增加長者社區
支援服務，包括推進社區更廣泛地應用樂齡科技，
方便在家的長者，減低他們受傷的風險，「同時優
化『長者社區照顧服務券試驗計劃』，可考慮用於
租賃相關產品。」
不少知名人士踴躍留言回應。十八鄉鄉事委員會

前主席梁福元留言表示，贊成善用綠化地建長者住
宿，培訓護理員或推出內地養老計劃。
旺角區友好服務協會主席何卓峰認為，有效地落
實居家安老，是解決人口老化帶來的安老問題的另
一出路。例如增加社區照顧服務、為長者提供資助
改裝家居以容納輪椅、特殊睡床、洗手間、沐浴設
施等，讓長者可以在熟悉的居住環境安老，亦可紓
緩院舍的需求壓力。
立法會議員林智遠則表示：「院舍改建更新，

NGO自願出地加建宿位，都一議就議了二十
年。」他強調問題不能再拖，支持李家超的政綱
「強化政府治理能力」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民建聯少數族
裔委員會昨日向香港特區第六屆行政長官選舉候
選人李家超遞交文件，就少數族裔政策提出六大
建議，包括加強對少數族裔社群就業及學習支
援、推動減少種族歧視及讓香港進一步走向共融
社會。

冀政府設工作小組
民建聯少數族裔委員會建議加強支援少數族裔

的社群活動，冀特區政府成立支援少數族裔工作
小組，包括就少數族裔非牟利機構申請政府土
地，用作宗教等用途，提供諮詢服務；加強對少
數族裔人士的就業支援，擴闊少數族裔人士受聘
職業類別，檢討「多元種族就業計劃」成效，保
障外賣員勞工權益，及改善現有再培訓、特別愛
增值計劃下的培訓班只有中文授課的情況。
在語言隔閡方面，委員會建議改善政府為少數

族裔提供的傳譯服務質素，確立傳譯員與翻譯員

資歷認證與規管制度，消除少數族裔使用公共服
務障礙；確保政府發放的資訊有多種族群語言；
改善少數族裔學習中文的問題，檢討目前「中國
語文課程第二語言學習架構」，並促請教育局鼓
勵學校善用錄取非華語學生的資助等。
委員會主席鄭泳舜表示，香港有多個少數族裔

社群，他們是香港一分子，一直以香港為家，並
在社會上不同崗位各司其職，因為文化的差異，
他們在住屋、就業、教育及學習中文方面，有時
會存在不同的困難，期望新一任行政長官及其領
導班子關注及推動一些可惠及少數族裔社群的政
策。

民建聯倡加強支援少數族裔
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◆李家超前天到香港仔中心，大受市民支持。 香港文匯報記者攝

資料來源：香港研究協會調查 製表：香港文匯報
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香港特區第六屆行政長官選舉將於下

周日（8日）進行。香港研究協會用5天

展開隨機抽樣電話訪問，成功訪問了逾

千名市民，了解他們對特首選舉有關議

題的意見。調查結果顯示，七成二市民認同第六屆行政長官選舉候選人李家超的政

綱，其中對「公屋提前上樓計劃」的反應最為正面，認同比例達七成四。在對新一

屆特區政府的期望方面，最多受訪者認為最需要處理的是「土地及房屋」問題。

該會認為，多數市民對李家超提出的政綱反應正面，相信有助建立市民對新一

屆特區政府及「一國兩制」的信心，期望李家超一旦當選，應改革政府管治

系統，以回應社會的訴求。 ◆香港文匯報記者 鄭治祖


